

San Sebastian

Partnerschaftsverein seit 2006



Armin Klein
Vorsitzender
Partnerschaftsverein
Wiesbaden – San Sebastian
e.V.

Ein Ziel der Außenpolitik der Staaten ist es, durch Verträge Frieden und wirtschaftliche Zusammenarbeit zu sichern. Die Menschen persönlich erreicht man aber nur durch unmittelbare Kontakte. Das haben deutsche Gemeinden schon sehr früh erkannt und sind nach dem letzten Krieg zunächst mit Frankreich später mit anderen Ländern viele Tausend Partnerschaften eingegangen. Versöhnung, Verständnis der anderen Kultur, Toleranz und viele persönliche Freundschaften sind dadurch entstanden.

Ich bin sicher und konnte es in den letzten 40 Jahren immer wieder persönlich erfahren, dass der Austausch von Schülern, Jugendlichen, von Künstlern und Sportlern sowie Menschen aus allen gesellschaftlichen Gruppen für jeden eine persönliche Bereicherung ist. Es ist eben mehr als Tourismus, den Kontakt zu den Menschen und deren Kultur in freundschaftlicher Begegnung zu suchen.

Gerade in der heutigen Zeit, wo es in den europäischen Ländern wieder starke Strömungen gibt, sich abzuschotten und das Nationale und die eigene Kultur zu überhöhen, kann der Wert der Partnerschaften gar nicht hoch genug eingeschätzt werden.

Wir haben dazu das Glück mit San Sebastian eine Partnerstadt zu haben, die wunderschön ist, eine sehr alte und vielseitige Kultur hat und wo die Menschen heute wieder offen und freundschaftlich mit aller Welt verbunden sind. Deshalb ist mir um die Zukunft unserer und aller anderen Partnerschaften nicht bange.

